
网友杂谈

血的真情 爱的播洒

【小佳】：

80

后、

90

后的大学生

们有火一般的热情，面对生命的呼

唤，他们可以义无反顾，为了让更

多的生命得到延续，他们拧成一股

绳，成立大学生无偿献血爱心志愿

者服务队，给更多的人带来爱心和

温暖。

【夏日嬷嬷茶】：多年来，大学

生志愿者已成为我市无偿献血工

作中的一支重要主力军，为我市无

偿献血事业的发展作出了突出贡

献。在一些节日，我经常会看到我

们的大学生志愿者们冒着严寒、顶

着酷暑， 向行人宣传献血知识。他

们的精神很令我们感动！他们就是

爱心的传播天使。

【青苹果】：如今，大学生无偿

献血队伍已经成为我市创建精神

文明城市的一道亮丽风景线，成为

全市高校学生的时代风尚和骄傲。

【垂耳朵兔兔】：前两天，我刚

收到大学的录取通知书，以前在市

东方红广场上曾经看到过大学生

无偿献血团队所做的活动和宣传，

当时我就很想加入到他们的队伍

中去。今年，我的愿望就可以实现。

我准备一进学校就申请加入无偿

献血行列，和这些大哥哥、大姐姐

们一样，向社会奉献自己的一分爱

心。

【杨子】：再过几天就是我

18

岁

的生日， 我已经和好朋友相约，在

这一天去市东方红广场人民会堂

二楼东厅的爱心献血屋通过献血

行动来度过自己的生日。我想那红

彤彤的无偿献血证比任何礼物都

要有意义。以后，我也会做一名无

偿献血的爱心传播使者，让我身边

的人都积极地加入到这个爱心的

队伍中来。

血型不同 心意相通

【冰凝梦】：虽然我们每个人的

血型不同，但是我相信我们都有一

颗奉献、关爱的心。只要我们心意

相通，我相信我们的生活一定会更

加美好！

【杨柳依依】：从

20

岁生日那天

第一次献血到现成已经有五年多

的时间。如今，我已经成为了一个

称职的爱心使者，不仅我自己参加

献血，我还把我的家人和朋友都动

员到这个队伍中来了。因为我们希

望自己的血液能够帮助到需要帮

助的人。每当想到我的血液让别人

的生命得以延续， 就觉得非常自

豪。

【卓越】：多年来，无偿献血活

动在我们单位已形成了优良的传

统， 每年单位都会动员职工自愿、

积极地参加无偿献血，让更多人点

燃生命的希望，为更多家庭带来欢

乐。

【静水兰语】：大量研究表明，

健康的情绪可通过神经、 体液、内

分泌系统沟通大脑及其他组织与

器官，使其处于良好的状态，有益

于人体免疫力、 抵抗力的提高。而

献血是救人一命的高尚品质，在助

人为乐、与人为善的同时， 也使自

己的心灵得到慰藉， 工作与生活

更加充实 。 做好事者以德施善 ，

实际上在帮助别人的同时也帮助

了自己， 这是健康长寿的重要因

素。

红盾在奉献中闪光

———记修武县工商局监管股股长逯国喜

本报记者 朱传胜

1990

年， 他跨出绿色军营，步

入红盾方阵。 进入工商战线

20

多

年来，他始终以一名军人的标准严

格要求自己， 不管在哪个岗位、从

事何种工作，都有一种“不畏艰难，

创先争优”的精神，用军人本色展

现出了当代工商干部的新形象。 他

就是修武县工商局监管股股长逯

国喜。

监管股是该局最忙的一个股，

除了市场监管外， 还负责商标、广

告等工作。 逯国喜担任监管股股长

以来， 深知自己肩上的担子沉、责

任重 、压力大 ，但他不叫苦 、不说

累，无怨无悔地加倍付出。

面对一些企业盲目发展，缺乏

商标意识的状况 ， 逯国喜看在眼

里、急在心上。 他经常下基层、访企

业， 给厂家讲授商标和广告知识，

帮助企业走品牌之路。

2008

年，在

他的参与帮扶下，“云台山”商标成

功被认定为省著名商标。 为了让云

台山景区在全国乃至国际市场上

享有更高声誉，他又积极帮助 “云

台山”争创驰名商标。 为了让繁杂

的申报材料符合相关规定 ， 两年

中，他和市工商局商广科有关负责

人多次到省工商局向专家请教。 在

争创驰名商标期间 ， 为了对侵犯

“云台山”商标违法行为进行打击，

他常常牺牲休息时间， 到处奔波。

2009

年，修武县一家食品企业冒用

“云台山”商标。 在家休息的他接到

举报电话后， 立即组织执法人员，

赶赴现场对这家违法企业进行了

查处。 去年

1

月份，云台山风景名

胜区管理局申报的 “云台山

YUN鄄

TAISHAN

及图”商标，成功被认定

为中国驰名商标。 “这不仅填补了

河南省旅游产业没有中国驰名商

标的空白，也是修武县驰名商标零

的突破！ ”逯国喜兴奋地说。

除了帮扶企业走品牌规模经

营之路外，逯国喜还充分利用动产

抵押登记这一职能，积极帮助企业

融资。 去年春节前，焦作市金键源

工贸有限公司财务人员风尘仆仆

地赶到该股，想利用节前几天生产

原料价格较低这一机会，大批采购

原材料，但是该公司的周转资金缺

口达

1000

万元，急需贷款。 为此，

该公司希望工商部门能特事特办，

快速为该公司办理动产抵押登记

手续。 逯国喜急企业之所急，带领

工作人员， 深入该公司现场查验，

第二天就为该公司办结了此项手

续，使该公司顺利地从银行贷到了

款。

打击假冒伪劣产品，维护市场

正常秩序是该股的重要职责，但在

执法过程中，逯国喜常常会遇到一

些不法分子的阻挠和威胁。 对此，

军人出身的逯国喜毫不畏惧，坚持

依法办事，不辱使命。 一次，他和同

事查获了一批假冒小天鹅牌洗衣

机。 他们将其扣押装车时，售假分

子纠集亲朋好友进行阻挠。 面对这

种局面，逯国喜一边讲政策拖延时

间， 一边悄悄地请求公安部门支

援。 最终，这次执法行动得以顺利

进行。

前不久 ，有人举报 ，称在云台

山景区有人将葡萄干和山樱桃充

当云台山特产茱萸果向游客出售。

接到举报后，逯国喜迅速组织人员

进行查处。 随后，他们还在这一地

带进行拉网式检查，共查处假冒茱

萸果数百包，有力地打击了不法分

子制假售假行为。
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山阳工商分局

加大“限塑”整治力度

本报讯 近日， 山阳工商分

局针对集贸市场和农村市场还存

在着销售使用超薄塑料袋和无偿

提供塑料购物袋的现象， 进一步

开展了“限塑”整治工作。

该分局首先从严把塑料购物

袋生产经营市场准入关入手，对

申请设立或变更登记其经营范围

中涉及生产、 销售塑料购物袋的

各类市场主体， 严格审查相关文

件资料， 对不符合条件的坚决不

予批准； 其次对辖区从事塑料购

物袋生产、 销售企业进行全面清

查，重点检查是否有合法证照、是

否继续生产超薄塑料购物袋以及

购销台账制度建立情况是否齐

全，对生产、销售不合格塑料购物

袋的违法行为严厉查处， 对非法

生产塑料购物袋的小作坊、 黑窝

点坚决取缔； 第三对市场内出现

不标明价格和向消费者无偿提供

塑料购物袋等行为，依据《产品质

量法》、《商品零售场所塑料购物

袋有偿使用管理办法》 等有关法

律法规的规定予以处罚， 对非法

经销不合格塑料购物袋的批发

商、零售商加大处罚力度。

（叶伟）

中站工商分局

开展集中教育整顿活动

本报讯 组织集中学习、 召开讨

论会、撰写心得体会……连日来，为切

实解决工商干部思想认识、工作作风、

纪律观念、服务发展、监管执法、工作

责任、廉洁自律等方面的问题，中站工

商分局积极开展以建设“五个工商”为

抓手的集中教育整顿活动。

该分局对省工商局党组提出的

“五个工商”（法治工商、 服务工商、责

任工商、现代工商、和谐工商）进行集

中学习，统一思想，提高认识，把握内

涵； 对一些经典案例和相关法律法规

进行认真探讨，分析在行政执法、市场

监管等实际工作中遇见的问题， 更好

地做到对人民群众负责、 对工商工作

负责，树立现代工商形象。为提高教育

整顿活动的实效性， 该分局将个人撰

写的心得体会张贴在学习园地， 并对

教育整顿活动进展好、 落实行动快的

部门给予表扬， 对行动不力的部门及

时提出批评， 有效地促进了此次教育

整顿活动的顺利开展。

（慧清 艳红）

李万工商所

专项检查酒类市场

本报讯 为加强酒类市场监

管， 规范酒类市场经营秩序，近

日， 高新工商分局李万工商所在

辖区开展了酒类市场专项整治工

作， 严厉打击在酒类生产经营中

掺杂使假等违法行为。

该所把酒类产品市场监管和

日常食品安全监管、 专项整治检

查和日常市场巡查有机结合起

来， 加大监管力度、 增加巡查频

次、完善巡查内容，着重对市场上

经销的散白酒、啤酒、葡萄酒等进

行检查，重点检查农村乡镇、集贸

市场等场所， 主要检查是否违法

添加非食品添加剂制酒， 仿冒知

名商品的名称、包装、装潢，假冒

他人注册商标“傍名牌”，发布虚

假广告等违法行为。

该所在专项检查中认真检查

酒类经营者是否依法取得了酒类

经营前置审批文件， 是否取得了

营业执照，证照是否相符，经营活

动是否超范围等， 对无照经营行

为坚决进行打击； 加强对酒类经

营者进销货查验及查验记录制度

的检查， 严格检查经营者是否查

验了供货者的生产许可证、 营业

执照和产品检验合格证明， 是否

按要求规范记录了进销货台账等

方面情况。 （刘光新）

市工商系统

重拳打击假农资

本报讯 今年年初以来，市工商系统依法履行职责，细

化工作措施，创新工作思路，深入开展春耕、夏种两个阶段

的农资市场专项整治，取得了明显成效。 截至

7

月底，全市

工商系统共检查各类农资市场

145

个次，对

2373

户农资经

营户进行了专项检查，取缔无证无照经营户

83

户，抽检各

类农资商品

540

批次、

87

个品种， 其中化肥立案

43

起、种

子立案

37

起、农药立案

35

起，总案值

191.26

万元，为农民

挽回经济损失

137

万元。

市工商系统全面清理辖区内所有农资经营者的主体资

格，进一步建立健全书式、电子“经济户口”档案，并利用企

业年检和个体工商户验照的时机， 严格审查农资经营户主

体资格是否合法、前置审批证件是否有效、是否有严重的失

信行为等，坚决取缔非法农资经营户；依托“经济户口”，按

照信用等级指数，把农资经营者分为

A

、

B

、

C

三类，实施不

同的监管措施，重点加强对失信、严重失信企业的监管，加

大农资商品质量监测力度， 依法查处制售假冒伪劣和不合

格农资商品的违法行为；以城乡接合部的农资经销网点、各

类农资批发市场和农资

市场为重点区域， 围绕

种子、化肥、农药、农机

具及零配件等农资商品

开展农资专项整治 ，严

厉查处假冒伪劣农资商

品坑农害农的典型案

件。

（谢仲达）

8

月

10

日上午，解

放工商分局焦北工商所

组织人员对辖区内的焦

北集贸市场进行了食品

抽检， 共抽取腐竹 、豆

腐 、鱿鱼、丸子等

15

批

次食品， 重点检查是否

含有吊白块、 二氧化硫

等非法添加剂。经检查，

未发现有不合格食品。

解 放 摄

近日， 马村工商分局城区工商所联合邮储银行召开了 “百亿送

贷”推介会，介绍了贷款的种类、还款期限、利率和办理程序，并就贷

款业务接受大家的咨询。 城 区 摄
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爱心涌动 青春飞扬

———大学生网友关注无偿献血

本报记者 石媛媛 张 冬

“七二三”甬温线特别重大铁

路交通事故发生后 ， 短短

26

小

时，拒不完全统计，有上千名热心

市民排队献血， 其中一些

80

后、

90

后的大学生也纷纷向“七二三”

遇险同胞献出自己的热血。 灾难

给国人带来伤痛的同时， 也让国

人见证了同胞的温暖。

此消息一出， 立刻就在全国

各大网站上转载、 讨论。 在我市

的焦作论坛上， 很多网友发帖表

示对此次事故的惋惜和悼念， 更

多的网友对

80

后、

90

后的大学

生献血者表示了敬佩之情。 其中

网友 【梦洁】 说： 我是一名大学

生， 一入学校我就加入了学校的

爱心献血团队 。 在团队的组织

下 ， 我参加了几次无偿献血活

动。 虽然远隔万里， 但是 “七二

三” 事故时刻牵挂着我们的心 。

由于路途遥远， 我们不能奔赴一

线去奉献自己的爱心， 但是我们

可以在学校和社会呼吁更多的人

加入到这个爱心的队伍中来。 我

希望在需要的时候， 大家都能承

担一分责任， 奉献自己的一分爱

心， 点燃生命的烛光。

据了解， 高校学生一直是我

市无偿献血队伍的主力， 在近年

来的献血人群比例中， 占到了很

大一部分。 自

1998

年

10

月

1

日

《献血法 》 实施以来 ， 我市无偿

献血工作取得了长足进展， 其中

来自各大高校的无偿献血者更是

以自己独有的参与方式， 投身于

我市无偿献血事业中。 目前， 大

学生参加无偿献血已占全市无偿

献血总人数的

１３％

， 达到

3.2

万

人。

无偿献血， 是健康适龄公民

自觉自愿献出自己少量血液去挽

救垂危病人的生命， 而不向采血

单位或自己所在单位及用血者领

取任何报酬的一种高尚行为。 它

体现了一个民族、 一个国家道德

水平的高低， 是一个仁爱与奉献

精神的升华。 无偿献血是平时医

疗临床用血和战时抢救用血的有

效保证， 也是确保输血安全、 防

止经血传染病传播的有效措施 。

在

1997

年

12

月

29

日第八届全

国人民代表大会第二十九次会议

通过的 《中华人民共和国献血

法》 中明确规定： 国家实行无偿

献血制度， 并提倡

１８

周岁至

５５

周岁的健康公民自愿献血。

大学生积极献血非常值得提

倡 ， 因为他们年轻 ， 意识超前 ，

整体实力强。 虽然大学生献血者

的数量每年都在增加， 但是和国

外发达城市相比， 我们的献血比

例还有一定的差距。 其中， 担心

传染疾病、 影响身体健康， 献血

没有得到实惠， 缺乏动力等是主

要的原因。

为了给大学生普及献血知

识， 动员更多的人加入到无偿献

血事业中， 市中心血站在我市高

校发出倡议书， 每年联合举办无

偿献血宣传周活动， 倡导大学生

加入到无偿献血的行列 。 那么 ，

我市大学生们对献血持一种怎样

的态度？ 怎样才符合献血的条件

呢？ 敬请关注本期网谈。

一、无偿献血的基本条件

1．

年龄：

18~55

周岁。

2．

体重 ：男

≥50

千克 ，女

≥45

千克。

3．

血压：

90mmHg ～140mmHg /

60mmHg ～90mmHg

， 脉 压 ：

≥

30mmHg

或 ：

12.0 kPa ~18.7 kPa /

8.0 kPa ~12.0kPa

，脉压：

≥4. 0 kPa

（千帕）。

4．

脉搏：

60

次至

100

次

/

分，高度

耐力的运动员

≥50

次

/

分。

5．

体温、皮肤 、五官 、四肢 、胸

腹部等体格检查正常。

6．

血液检测 ：血红蛋白合格 、

乙型肝炎病毒表面抗原 （

HBsAg

）

阴性、

ALT

等正常。

二、献血前注意事项

1．

献血前应尽可能适当休息，

保证充足的睡眠。

2．

为保证血液质量，献血前一

天和当天不要吃油腻食物， 如肥

肉、鱼、蛋、牛奶、豆制品及油炸食

物，不要饮酒应当吃一些清淡食物

如馒头、稀饭、咸菜等；不能空腹献

血， 以免在献血过程中出现头晕、

心慌、出汗等一些反应。

3．

献血前不要服药 ， 如服用

阿司匹林在三天内会降低血小板

的某些功能， 所以在服药期间不

要献血。

4．

献血前还应把手臂清洗干

净， 避免穿刺部位感染。 献血前

一周内， 若有呼吸道感染、 发热

或腹泻等不适以及女同志月经期

间都应暂缓献血。

5．

初次献血可以阅读一些献

血宣传材料， 学习一些血液生理

知识， 可减轻心理压力， 降低献

血反应发生率。

6．

别忘记携带有效证件 ， 包

括居民身份证、 军官证、 士兵证、

护照、 有身份证号码的驾驶执照。

三、 献血中注意事项

1．

入座采血后，将肘部暴露于

采血台上，让采血护士进行消毒。

2．

采血过程中 ， 全身放松 ，

保持心情愉快， 内心充满荣誉感，

保持安静 ， 避免皮肤肌肉收缩 ，

影响进针而产生过度疼痛感。

3．

采血过程中应分散注意力，

可以想一些其他事情， 或与采血

护士聊一会儿， 看杂志、 电视等，

一般

3～5

分钟就可以结束。

4．

若出现心慌 、 气闷 、 出冷

汗、 口干等症状时， 应告诉采血

护士或巡回医生， 以便采取处理

措施。

四、 献血后注意事项

1．

献血后稍事休息 ， 不要急

起， 并用棉球三个手指加压穿刺

部位， 禁止搓揉， 直至

5～10

分钟

后不出血为止。

2．

献血后的当天 ， 要注意穿

刺针眼处的清洁卫生， 不要洗澡，

避免脏水污染针眼， 以防感染。

3.

个别献血者由于没有正确

按压等原因， 穿刺处可能出现青

紫现象， 这是因为有少量血液皮

下渗出的缘故，

24

小时内可局部

冷敷， 必要时在

24

小时后用热敷

促进消退， 青紫范围一般一周左

右可逐渐消退。

4．

献血后，一般不必增加特殊

营养，适当多饮水以补充失去的水

分，维持正常的饮食即可；适当吃

些瘦肉、鸡蛋、猪肝、豆制品等含蛋

白质较高的食品， 也要吃一些白

菜、菠菜、芹菜等新鲜蔬菜；不要吃

补品补药，更不要大吃大喝，以免

影响身体健康，注意饮食营养的正

常搭配就可以了。

5．２４

小时内不要剧烈运动 ，

适当休息， 当天请不要从事高空

高危作业、 高温作业、 体育比赛、

通宵娱乐等活动。 个别出现倦怠

感觉者 ， 只要保证充足的睡眠 ，

不适感也会很快消失的。

事实点击

我市大学生积极参与无偿献血活动。 本报记者 吉亚男 摄

奉献爱心。 本报记者 吉亚男 摄

抽检食品


